

## CORREOS.—ENTRADAS.

De Palma los miércoles por la mañana el vapor «Menorca».  
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahón».  
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

## EL BIEN PUBLICO.

## CORREOS.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 8 de la tarde el vapor «Menorca».  
Para Barcelona con escala en Alcedia los domingos a las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahón».  
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

## Seccion de noticias.

Madrid 14 de abril.

Próxima á terminarse la cuestion motivada por el suelto publicado dias atrás en las columnas de «El Correo», ha surgido una nueva complicacion dimanada del decreto publicado en la «Gaceta», admitiendo la dimision que habia presentado el Sr. Balaguer del cargo que desempeñaba en la comision especial arancelaria. Algunos periódicos fusionistas, llevados del mejor deseo, afirman, con el Sr. Camacho, que la fórmula de «quedar satisfecho» solo se utiliza con los presidentes, no habiendo sido empleada al aceptarse las voluntarias dimisiones de los vocales. Por nuestra parte, contestando á tales afirmaciones, nos apresuramos á transcribir el suelto que, al objeto, publica hoy «El Liberal». Dice así:

«Sorprendió al Sr. Balaguer, como no podia ménos, la forma en que estaba redactado aquel decreto, y en una afectuosa carta lo manifestó así al ministro de Hacienda, rogándole que para su tranquilidad y para no interpretar el decreto como un acto de desden de sus propios amigos, se sirviese darle alguna explicacion del hecho privadamente.»

«El Sr. Camacho se apresuró á contestar, tambien en cariñosa carta, al Sr. Balaguer, manifestándole que el decreto habia sido redactado con arreglo á las prácticas seguidas en la secretaría de Hacienda, que el uso establecido autorizaba ciertas frases de alabanzas en favor de los presidentes de comisiones y no para los vocales de estas últimas, sobre todo cuando no era uno solo sino varios los señores dimitantes, y no era natural hacer especiales distinciones.»

«Esta carta del Sr. Camacho no solo no ha desvanecido, sino que ha aumentado el descontento del Sr. Balaguer, quien, tan pronto como la recibió, hizo llegar á manos del ministro de Hacienda una nueva misiva, concebida en términos mucho mas enérgicos que lo estaba la primera.»

«El Sr. Balaguer, recuerda, á lo que parece, el decreto publicado hace poco tiempo y redactado en términos laudatorios, en que se aceptaba la dimision «á un solo vocal» de la Junta arancelaria, decreto que, á juicio del primero, contrasta con el de su renuncia y evidencia que no es la práctica de la Secretaría de Hacienda la invocada por el Sr. Camacho.»

«El Sr. Balaguer pide en esta última carta una declaracion que demuestre públicamente que no han tenido sus amigos y correligionarios de siempre el propósito de lastimar su susceptibilidad ni de inferirle un agravio, anunciando á la vez que si no obtiene aquella reparacion, se considerará excluido del partido constitucional y se retirará inmediatamente á la vida privada.»

El transcrito suelto, espejo fiel de la verdad, y contundente réplica á cuanto viene alegándose sobre el asunto, ahorra todo comentario.

Creemos que el Sr. Balaguer obtendrá debida reparacion, y que de este incidente, como de otro, no podrán sacar partido nuestros adversarios, deseosos de que en el campo fusionista se susciten las dificultades y divisiones de que desgraciadamente son víctimas otras colectividades políticas.

Los entorpecimientos con que á cada paso tropiezan los conservadores, los moderados, los tradicionalistas y los grupos mas ó menos avanzados de la

democracia se acentúan todos los dias. Los periódicos de Madrid hablan del manifiesto que los historicos preparan como otro germen de division.

Muchos son los antiguos radicales que se revuelven contra el manifiesto de 1.º de abril de 1880 y que no quieren suscribir el acuerdo de su partido de 11 de febrero de 1872, recordado en las reuniones públicas por los señores Montero Rios, Figuerola y otros hombres importantes de las filas progresistas-democráticas.

Las incompatibilidades de los húsares y silvestras renacen de nuevo con mayor vigor con los móviles publicados en «El Estandarte» y en «El Cronista», y las estrañas obstinaciones del Sr. Cánovas del Castillo. La «Union Católica», rama desgajada del tradicionalismo debilitase por la disidencia que sobre puntos marcadamente políticos ha surgido entre sus adeptos, hasta tal punto que «El Imparcial» anuncia ya que es muy posible que el señor Cardinal Arzobispo de Toledo se separe de la presidencia de la «Union Católica» en un término mas ó menos breve porque, fiel á la doctrina consignada por Su Santidad Leon XIII, si bien aceptaria la mision puramente religiosa de aquella Asociacion, no puede consentir ni amparar la proteccion á pensamientos y á asociaciones que, aun cuando puedan tener un fin cristiano y religioso, caminan á él por la senda de la propaganda política.

Ayer tuvo lugar la recepcion del Sr. Madrazo en la Academia Española, bajo la presidencia del señor conde de Cheste. El acto fué muy brillante y estuvo muy concurrido. Es notable el discurso del nuevo académico y no desmerece en verdad el que en contestacion leyó el señor marqués de Molins.

Los últimos telégramas de Sevilla transmiten las mas satisfactorias noticias. Hoy salen con direccion á aquella capital los señores Romero Robledo, Eleduayen y conde de Heredia Spínola. Se atribuye un objeto político á este viaje.

Llueven los comentarios sobre la derrota de las candidaturas de los señores Salmeron y Echegaray en una de las últimas reuniones celebradas, y sobre las naturales y discretas declaraciones formuladas en una carta escrita por el Sr. Castelar un dia despues de la célebre misiva remitida á Emilio Girardina.—R.

(«Vanguardia»).

Un diario de la Córte publica la chistosa noticia:

«Anoche ha sido vendido en las calles de Madrid el manifiesto de los monárquicos federales.

Los firmantes no se expresan con bastante claridad acerca del federalismo monárquico que proclaman.

Dicen así, despues de varios párrafos dedicados á demostrar que el federalismo es un elemento de la historia española:

«Nuestro programa político se encierra en dos palabras, que inscribimos en nuestra bandera: MONARQUIA y FEDERACION.

Los reyes hoy no son peligrosos para la libertad. Ya sabemos que reinan y no gobiernan, y que muchos presidentes de República les exceden en facultades.

Predicaciones insensatas nos han presentado á los reyes como mónstruos y enemigos de la humanidad; y los mismos que se jactan de condenar la

pena de muerte, han predicado el regicidio, con escándalo del sentido comun é indignacion de las gentes sensatas.

Los federales españoles no han recibido ningun agravio de nuestro jóven Monarca, ni tienen para qué colocarse voluntariamente fuera de la ley. Seamos, pues un partido legal, de libertad, de orden, de paz, de propaganda, de amor á la pátria y de respeto á nuestras antiguas instituciones, que aspiramos á desenvolver, y perfeccionar.»

El comité monárquico-federal, termina diciendo que ha creído llegado el momento oportuno de hacer como hace pública su doctrina, y de invitar á que manifiesten su adhesion, no solo los federales, sino tambien todos los demás españoles que quieran cobijarse bajo la bandera federal, á cuyo fin ha establecido su domicilio oficial en la Córte, calle de la Madera Baja, núm. 9, bajo, izquierda.

Los nombres de todos los que hagan su adhesion por escrito serán publicados; y una vez en número suficiente se procederá á la organizacion del partido en toda España.

Firman el manifiesto los señores que siguen:

Pedro Arnó, presidente.—Eulogio Martinez de la Sierra, vocal.—Miguel Antuñez, vocal.—Martinianno del Pinar, vocal.—Angel Zuvirría y Redondo, secretario.

Granada 9.—El alcalde de Salobreña participa que la inundacion del rio Guadalfeo es cada dia mas importante, siendo todos los esfuerzos para volverlo á su cauce inútiles. Se calculan las pérdidas en mas de 2.000.000 de reales. Suplica al señor gobernador civil se sirva enviar al ingeniero de la provincia, lo que dicha autoridad dispuso con anticipacion. Tambien pide socorros.

Vitoria 9.—A las tres de esta tarde se ha producido una gran explosion en el establecimiento del pirotécnico D. Joaquin Aguirre, sito en la parte alta de la ciudad denominada el Campillo, á consecuencia de haberse inflamado un cohete que estaba atacando, que incendió instantáneamente 300 docenas de ellos, que tenia confeccionados para remitir á Bilbao.

La casa ha sido totalmente destruida.

En el acto se personó el señor gobernador civil en el sitio del siniestro acompañado de todas las autoridades y de la guardia civil, que han rivalizado en esfuerzos para extinguir el incendio, habiendo podido extraer tres barriles de pólvora que se hallaban en un almacen contiguo á la casa. El incendio quedó completamente extinguido á las cinco y media. Cuatro son las desgracias ocurridas.

El señor Aguirre ha sido sacado de entre las ruinas con quemaduras de alguna gravedad; una mujer anciana se encuentra en el hospital en estado no tan grave, y dos niños que se hallaban en la calle están grave el uno y el otro leve. El pánico ha sido grande en los primeros momentos, especialmente entre los muchísimos alumnos de las escuelas normales de maestras y públicas, cuyo edificio está inmediato al sitio de la ocurrencia. Se están estrayendo los escombros, aunque con la casi seguridad de que no hay mas victimas.

—El último telégrama de Algeciras que acaba de recibirse refiere en los siguientes términos lo ocurrido en aquella ensenada:

«El dia 15 de marzo último, y como á las ocho de su mañana, una embareacion auxiliar del ponton

«Algeciras», que navegaba de la costa Este, detrás del Monte Calpe á este fondeadero, abordó, en uso de su legítimo derecho, y reconoció á dos millas de Punta Carnero, al laud «Angelito», con bandera inglesa y de los llamados barcos de plaza. Siendo considerado este laud en el momento de ser visitado por el guarda-costa español como sospechoso, por la maniobra que con anterioridad había visto ejecutar, y no siendo posible practicar el reconocimiento del cargamento, ni estar tampoco en las atribuciones del patron del guarda-costa resolver de por sí en asuntos que, como el presente, es harto delicado y de importancia, creyó lo mas conveniente conducir el barco á Algeciras y ponerlo á disposición de su jefe para que, dando cuenta á la administración de la aduana, única llamada á entender en estos hechos, resolviese lo que en justicia procediera.

A media milla de tierra, les fué á bordo una lancha inglesa de vapor de la goleta de guerra «Express» de estacion en Gibraltar. Entonces preguntó por medio de intérprete el oficial que venia en ella que á dónde llevaban aquel barco, contestándosele por los del guarda-costa español que á Algeciras, tanto por serle sospechoso cuanto por las maniobras que le habían visto practicar al avistarlo, y que no satisfaciéndoles tampoco las esplicaciones que sobre ello le había dado y no siéndole posible reconocer su cargamento, era forzoso llevarle á Algeciras. A esto el oficial británico replicó que el buque había sido detenido en aguas inglesas, á cuyo dicho le fué contestado por el patron del guarda-costa español, que la detencion del «Angelito» había tenido lugar en aguas españolas á cinco millas al S. O. de Punta Europa, dándole al propio tiempo las enfilaciones que había tomado en el momento de la detencion para demostrarle esta verdad. Sin contestacion alguna á esta esplicacion, atraeó la lancha de vapor al costado de babor del «Angelito» y dando un cabo á popa y proa de éste, dió avance á la máquina, saliendo remolcándolo en direccion al Peñon, diciendo al propio tiempo al patron de la embarcacion del ponton, le diese otro remolque porque tambien se la llevababa á Gibraltar. Indignado el jefe del guarda-costa replicó que no le daba remolque alguno y que se dirigia á Algeciras á poner el hecho en conocimiento de su jefe, espresándole al propio tiempo que le entregase la gente que en el laud tenia, á lo que el oficial, no dando oidos, siguió navegando para Gibraltar, donde, al llegar, noticioso el cónsul español del hecho, gestionó en union del segundo comandante del ponton que en el acto se trasladó á aquel punto, la devolucion de los seis marineros que en seguida fueron entregados.»

#### EL PROCESO DE LOS NIHILISTAS.

El Alto Tribunal de San Petersburgo está juzgando actualmente á los asesinos del czar Alejandro II.

El acta de acusacion, redactada con mucha claridad por el fiscal Muravieff, se divide en dos partes, la relacion del crimen primero y un informe sobre el nihilismo y la organizacion del regicidio despues.

La mayor parte de los hechos consignados en el acta son conocidos en todos sus pormenores por nuestros lectores, pero algunos, aunque no de capital importancia, tienen interés y proyectan verdadera luz sobre este asunto. Despues de referir el fiscal los incidentes todos, hasta llegar al punto en que, lanzada la primera bomba, es detenido Rusakoff por dos soldados, dice:

«El czar, señalando á un cosaco moribundo y á un niño herido que gemia, exclamó «¡Pobres!» añadiendo: «¡Estoy salvo, gracias á Dios!» Rusakoff le miró fijamente, y dijo:

—¿Estais seguro de ello?

En aquel momento sonaba una segunda detonacion. Un hombre se habia aproximado al czar hasta tocarle, y dejó caer otra bomba. Una nube de humo los envolvió, y cuando se hubo disipado, vióse al asesino en tierra y junto á él el emperador, bañado en sangre, abierto el vientre y las piernas casi separadas del tronco. Un oficial se aproximó y presentó al czar su pañuelo, con el que trató de limpiarse el rostro. Pronto perdió el conocimiento, y apenas se le oyó pronunciar dos veces, «frio, frio», y despues: «Llévame á palacio... allí... para morir.» Fueron sus últimas palabras.

De los dos asesinos, uno solo, Rusakoff, ha comparecido ante el tribunal. El otro, derribado por la segunda bomba, y trasportado al hospital, murió á las pocas horas, habiendo recobrado el conocimiento solo por breves instantes. Cuando le interrogaron sobre su nombre,

—No sé, dijo, no sé, y apretó los dientes con rabia.

El sumario ha descubierto despues que había vivido en San Petersburgo bajo el nombre de Elbikoff, y en su habitacion se han hallado armas y proclamas revolucionarias.

De los demás acusados, uno solo ha tomado parte directa en el crimen: Rusakoff.

Los acusados son:

Nicolás Ivasueff Seliakoff, 30 años, labrador. Es alto, delgado, de mirada dominante. Pertenece al tercer grupo ó grado superior entre los nihilistas, es individuo del comité supremo, muy inteligente y el que organizó el atentado.

Desde la tentativa en la vía férrea de Moscou le buscaba afanosamente la policia, capturándolo al fin el 24 de febrero en San Petersburgo quince dias antes de la muerte del czar, pero tuvo tiempo de preparar las cosas como veremos.

Nicolás Rusakoff, 19 años, estudiante de minas. Es bajo, rubio, nariz chata, labios gruesos, ojos pequeños y escasa barba. Hasta enero último había sido nihilista platónico y su participacion efectiva en la conspiracion data de esa época, que fué cuando entró en relaciones con Seliakoff. Su nuevo amigo le introdujo en varios círculos nihilistas é hizo que le diesen un socorro mensual de treinta rublos; pronto fué uno de los oradores de las reuniones nihilistas y miembro del «comité ejecutivo» bajo la direccion de Seliakoff.

En este comité se decidió el asesinato por medio de bombas, segun el acta de acusacion. Seliakoff pidió voluntarios dispuestos á sacrificar su vida para ejecutar la sentencia, y se presentaron diez y siete. El 6 de marzo, Rusakoff se inscribió en la lista y recibió instrucciones precisas.

Debia, en compañía de Micaeloff, espiar todos los pasos del czar bajo la alta direccion de Sofia Pesowhi.

De vez en cuando recibian él y Micaeloff lecciones para la fabricacion de bombas, de un desconocido al que se designaba en la ciudad con los nombres de «químico, mecánico ó técnico,» practicándose las pruebas en un campo situado detrás de uno de los cementerios de la capital.

Sofia Pesowhi, es noble, veintisiete años, ojos azules y fisonomía expresiva; bajo el falso nombre de Vorinoyaya vivia con un compañero de Seliakoff, y cuando éste cayó en manos de la policia logró escaparse, pero poco despues fué presa en la Perspectiva Newski, como sospechosa, cogiéndole proclamas que llevaba ocultas y descubriéndose entonces que era la nihilista compañera de Hartmann, á quienes habían buscado en vano desde la explosion del palacio de Invierno. Estaba encargada de espiar al czar, teniendo á sus órdenes á Rusakoff. El dia 12

de marzo llevó dos bombas á Micaeloff y Rusakoff y toda la noche trabajaron en casa de Stallin en la fabricacion de otras. Se vanagloria de haber participado en todas las conspiraciones contra la vida del czar y de haber hecho propaganda nihilista en los gimnasios de señoritas donde se ha educado.

Gabriel Micaeloff, 21 años, labrador, es alto, grueso, de fisonomía inteligente, y se muestra completamente tranquilo y aun indiferente á cuanto pueda sucederle. Fué preso pocos dias antes del atentado por confidencias que tuvo la policia.

En su casa se encontró un depósito de dinamita y de aparatos para la fabricacion de objetos explosivos. En el momento de ser preso disparó sobre los agentes los seis tiros de su revólver, hiriendo á dos. En su casa, trasformada en «ratonera,» prendió despues la policia al nihilista Stablin, hermano de un coronel de guardias, que al ser sorprendido se saltó la tapa de los sesos.

Hesse Helfmann, amante de Stablin, fué presa cuando la policia sorprendió á este en casa de Micaeloff. Tiene 36 años, es obrera, pequeña, morena, fea y de vulgar aspecto.

Kibalchich, el desconocido que antes dijimos era designado por el «técnico» en las sociedades nihilistas, es el que fabricó las bombas y la caja que debia estallar en la calle Sadowaja al pasar el emperador. Es hijo de un sacerdote y cursó algunos años en un seminario. Tomó parte tambien en la tentativa del ferro-carril de Moscou.

Estos son los reos á quienes juzga el Alto Tribunal de San Petersburgo.

Siguiendo ahora el relato del acta de acusacion, aparece que una parte de la calle Sadowaja por donde debia pasar el emperador al volver de la revista estaba minada, como se descubrió despues. Si el czar pasaba por allí, dos conjurados ocultos en una lechería harian saltar la mina.

Pero el emperador no quiso pasar por dicha calle y tomó á lo largo del canal de Catalina.

Estaba previsto el caso y allí le esperaban Rusakoff y Micaeloff, cada uno con una bomba bajo la capa. El primero debia lanzar la suya y si no heria al czar, Micaeloff debia acercarse á él y lanzar allí la otra. Todo lo cual ejecutaron puntualmente.

En el salon donde se verificó la vista del proceso se vé á los ministros, y á muchos generales y altos funcionarios vestidos de uniforme, y junto á la mesa tres sacerdotes, uno católico, otro griego y otro protestante para tomar juramento á los acusados. Estos se presentan vestidos de negro.

Interrogado el primero, Rusakoff, declara que su partido miraba el «terror» como único medio de responder á las medidas represivas tomadas por el gobierno, y aun cuando él no acepta, añade, todas las teorías del nihilismo sobre el regicidio, comprendia que la muerte del czar era el camino de obtener mejores condiciones para el bien del pueblo. Bajo esta impresion se presentó á servir en la empresa de Micaeloff, el cual, aunque aldeano, es muy instruido y considerado por los nihilistas como un génio, por lo cual le confiaron la organizacion del atentado. Sobre él descarga toda la responsabilidad del atentado. Este, al oírle, le mira con desprecio.

Kibalchich declara que él fabricó las bombas, pero que no confiaba mucho en su eficacia, y por eso abrió la mina de la calle Sadowaja. Dice que él no es amigo de violencias, y que no hizo más que poner su ciencia al servicio de la causa.

Seliakoff declara que él ha sido el que ha imaginado las tentativas todas contra la vida del czar, y acepta todas las responsabilidades en tono arrogante y fiero.

Despues comienza la audicion de testigos.

\* \*

El desenlace de este proceso lo anticipa el telégrafo. Hé aquí en qué términos:

«San Petersburgo 10.

Ha terminado la vista de la causa sobre el asesinato del czar Alejandro II.

El tribunal, despues de deliberar durante tres horas, ha dado su sentencia, condenando á la pena de muerte en horca á todos los reos, que son: Seliakoff, Rusakoff, Micaeloff, Kibalchich, y á las mujeres Sofia Pesowhi y Hesse Helfmann.



## Gaceta.

En los días de esta semana han tenido lugar en las iglesias de esta ciudad, las funciones de Semana Santa que prescribe la Iglesia, celebrándose en todas ellas con la solemnidad de costumbre y numeroso concurso de fieles.

El jueves, terminados los Oficios divinos, visitaron los monumentos las Autoridades y Corporaciones de esta ciudad, cantándose por la noche en Santa María el celebrado Miserere de D. Benito Andreu, y alternando con el canto de dicho psalmo la explicación de la pasión y muerte de Nuestro Señor Jesucristo que explicó y comentó D. Narciso Pareda, Pbro.

A las dos y media del viernes dieron principio en Nuestra Señora del Carmen las siete palabras, tocándose á cuarteto las inspiradas y sublimes de Haydeeu y explicándolas el Rdo. Padre Alegret de la Compañía de Jesús.

Por la noche tuvo lugar la procesion del entierro que fué lucidísima y recorrió las calles anunciadas.

Todos los referidos actos atrajeron numerosa muchedumbre que recogida y devota dió ejemplo de religiosidad y demostró abrigar piadosos sentimientos asistiendo á todos ellos en la parroquia de Santa María el Ayuntamiento presidido por el Sr. Subgobernador de la isla.

Con sumo gusto damos cabida á la relación de las señoras y señoritas que asistieron el Jueves Santo en los templos de esta ciudad, con el fin de recaudar limosna para la Asociación de Beneficencia domiciliaria de Mahon.

## PARROQUIA DE SANTA MARIA.

De 12 y 1/2 á 2 1/2

Exma. Sra. D.<sup>a</sup> Dionisia Molinero de Salcedo.

Señorita Doña Madalena Moncada y Vidal.

Señorita Doña Antonia Rubí y Vidal.

De 2 y 1/2 á 4 y 1/2.

Señora Doña Juana Pons y Sintés de Pons (Binichique).

Señorita Doña María Olives.

Señorita Doña María Orfila.

De 4 y 1/2 á 6 y 1/2.

Señora Doña Clotilde Corominas de Olivar.

Señora Doña Juana Olivar de Llambias.

Señorita Doña Mariana Vidal y Olivar.

De 6 y 1/2 á 8 y 1/2.

Señora Doña Juana Fayes de Anglada.

Señorita Doña Mariana Morillo.

Señorita Doña Anita Conforto y Tuduri.

## PARROQUIA DEL CARMEN.

De 12 y 1/2 á 2 y 1/2.

Señora Doña Joaquina Villagarcía de Becerra.

Señorita Doña Inés Vidal y Olivar.

Señorita Doña María Rumer y Villagarcía.

De 2 y 1/2 á 4 y 1/2.

Señora Doña María Gornés de Pons (Binichique vey).

Señorita Doña Margarita Pons y Mascaró.

Señorita Doña Margarita Pons y Orfila.

De 4 y 1/2 á 6 y 1/2.

Señora Doña María del Milagro Carmona de Uhler.

Señora Doña Felicia Uhler de Casado.

Señorita Doña Dolores Valls.

De 6 y 1/2 á 8 y 1/2.

Señora Doña Juana Pons de Seguí.

Señorita Doña María Villalonga.

Señorita Doña Juana Villalonga.

## PARROQUIA DE SAN FRANCISCO.

De 12 y 1/2 á 2 y 1/2.

Señora Doña Juana Villalonga de Vidal.

Señorita Doña Anita Vidal y Villalonga.

Señorita Doña Juana Vidal y Villalonga.

De 2 y 1/2 á 4 y 1/2.

Señora Doña Catalina Pons de Pons (Binichique de sa Torre).

Señorita Doña Eulalia Pons (Binichique de id.)

Señorita Doña Margarita Pons (Binichique nou.)

De 4 y 1/2 á 6 y 1/2.

Señora Doña Dolores García.

Señorita Doña Concepcion Gonzales.

Señorita Doña Frasquita Vidal.

De 6 y 1/2 á 8 y 1/2.

Señora Doña Francisca Pelliser de Tutzó.

Señorita Doña Felicia García.

Señorita Doña Francisca Barceló.

## CONCEPCION.

De 12 y 1/2 á 2 y 1/2.

Señora Baronesa de Benimuslem.

Señorita Doña Angela Sintés.

Señorita Doña Inés Ládico.

De 2 y 1/2 á 4 y 1/2.

Señora Doña Ana Anglada de Morillo.

Señorita Doña Concha Fiol.

Señorita Doña Madalena Anglada.

De 4 y 1/2 á 6 y 1/2.

Señora Doña Antonia Meliá de Camps.

Señorita Doña Josefa Rios.

Señorita Doña Margarita Gahona.

De 6 y 1/2 á 8 y 1/2.

Señora Doña María Pascual de Carreras.

Señorita Doña Antonia Terrés.

Señorita Doña Margarita Orfila.

En la mañana de ayer fondeó en este puerto procedente de Villafranca de Niza la fragata norte-americana *Trenton*, cuyo buque en el tope de mesana ondea la insignia del almirante Mr. John C. Howell, jefe de la escuadra de los Estados-Unidos, estacionada en las aguas de Europa. El referido buque va mandado por el capitán de navío Mr. F. M. Mamsay, monta 11 cañones y lo tripulan 432 plazas. Al dejar caer anclas en las aguas de Calafiguera, izó en el palo triquete nuestra bandera nacional, saludando la plaza con los disparos de ordenanza, cuyo saludo le fué devuelto acto continuo por la fortaleza de Isabel II.

En 21 del Enero del año próximo pasado, la citada embarcación fondeó en el mismo punto que lo hizo ayer.

Alegre, cual siempre, ha sido hoy el toque de Gloria en esta ciudad. A las nueve y media las campanas de las iglesias se han echado al vuelo, recordando la Resurrección del Señor: las embarcaciones fondeadas en las aguas de este puerto que tenían sus vergas embicadas las han cruzado, no dejándose de oír el estampido del cañon de la fortaleza de Isabel II, produciendo todo un conjunto armonioso y alegre, que viene á confundirse en la general demostración de alegría, quedando restablecida desde entonces la circulación de carruages.

Los cortantes de esta ciudad han subido hoy dos céntimos de escudo por tercia la carne.

La Asociación de Beneficencia domiciliaria que con perseverante eficacia viene consagrando exquisita solicitud en beneficio de los menesterosos, distribuirá mañana raciones extraordinarias en conmemoración de la festividad del día.

Durante la travesía que hizo desde este puerto al de Barcelona la escuadra de instrucción á bordo de la fragata *Zaragoza* murió un fogonero de la misma. El féretro fué desembarcado en dicho punto y conducido á su última morada por cuatro marineros. Una sección de soldados de infantería de marina de la guarnición de la propia fragata y otra

de marinería acompañaron el cadáver hasta el Cementerio.

A los pocos momentos de haber fondeado ayer la fragata *Trenton* pasó á bordo á cumplimentar al Sr. Almirante el Ayudante del Excmo. Señor General Gobernador militar de esta isla; y despues de éste lo hizo D. Pedro B. Valls agente Consular de los E. U. en esta isla y al que se le hizo los honores de reglamento.

Con especial satisfacción consignamos que D. Antonio Blanc, diputado provincial por este distrito, propuso á la Diputación en sesión del día 8 del corriente que se consignasen 7,500 pesetas al hospital civil de esta ciudad. Tomóse en cuenta esta proposición, y en consecuencia se acordó instruir expediente en averiguación de las necesidades del espresado establecimiento, para en su vista resolver lo que proceda. Una vez mas ha demostrado el señor Blanc que no en vano depositaron en él su confianza los electores de este distrito. Su celo por cuanto atañe á los intereses de la localidad merece nuestros plácemes, y los merecerá indudablemente de todas las personas que desean el bien de su país.

Nos consta que la sociedad recreativa «El Isleño» tiene contratados un tenor y un barítono para la próxima temporada de Pascua. Dichos artistas son esperados el martes con el vapor «Menorca», y es de esperar que inmediatamente se estrenen junto con las damas y demás personal que ha trabajado ya en el espresado casino durante la temporada de invierno. Tenemos entendido que las otras sociedades recreativas aquí establecidas, tratan también de organizar buenas compañías que correspondan á la reputada fama de que gozan desde su fundación.

El Sr. Almirante de la escuadra de los Estados-Unidos que viene á bordo de la fragata *Trenton*, acompañado de su ayudante y agente consular, ha pasado á visitar esta mañana á las autoridades militar, civil y de marina.

Para el consumo de la población han sido degolladas estos tres últimos días en el matadero público de esta ciudad 40 cabezas ganado vacuno, 176 lanar y 7 cerda.

Los habitantes de esta población atentos siempre á la voz de la desgracia, han sabido demostrar una vez mas que no en vano se les llama á su indulgencia, pues la cuestación verificada en la puerta de los templos la tarde del Jueves Santo para la Asociación de Beneficencia Domiciliaria de esta ciudad dió el siguiente resultado:

Parroquia de Santa María . . .	195.10 Pesetas.
Id. del Carmen . . .	197.50 »
Id. de San Francisco . . .	119.25 »
Ayuda Parroquia de la Concepcion . . . . .	110.90 »
Total. . . . .	622.75 »

En la tarde de hoy han sido conducidos á su última morada los restos mortales de D.<sup>a</sup> Magdalena Ferrer y Aledo esposa é hija respectivamente de nuestros apreciables amigos el comandante graduado capitán de infantería D. José Cabello y del médico D. Jaime Ferrer y Parpal.

Acompañamos á dichos señores y á su atribulada familia en el profundo dolor que por tan sensible desgracia les embarga.

**El lunes se cierra el despacho de billetes** del sorteo nacional que debe celebrarse el día 19 cuyos billetes entero es al precio de 60 pesetas divididos en décimos de á 6 pesetas uno.

**Ha llegado sin novedad á Puerto Rico** continuando su viaje á la Habana, el vapor trasatlántico español «Castilla».

**El «Boletín Oficial» de esta provincia publica un edicto llamando á Jaime Perez y Fuster natural de Binidorm á fin de que dentro del término de treinta días, se presente en los autos incoados en el juzgado de primera instancia de este partido, con motivo de haber fallecido intestada en esta ciudad y sin descendientes su hermana Angela Perez y Fuster, parándole si no lo hiciere el perjuicio consiguiente.**

**La procesion de la Comunion Pascual** para los impedidos que debe celebrar el lunes la Parroquia de San Francisco, recorrerá las calles siguientes:

Plaza de San Francisco, calles de los Frailes, Arraval, Sol, Santa Victoria, Santa Escolástica, Montañez, San Clemente, Cifuentes, Horno, Arraval, Rector é Isabel segunda.

Dicha procesion saldrá á las siete de la mañana. El Domingo 24 del actual mes tendrá lugar la de la Parróquia de Ntra. Sra. del Cármen; y el Domingo 1.º de Mayo la de la Parróquia de Santa Maria.

**La banda de música del regimiento de Almansa** tocará mañana por la tarde en el paseo de la Esplanada.

**La Diputacion provincial de estas islas en la sesion celebrada el viérnes último aprobó el presupuesto para el próximo año económico de 1881-82.** Los gastos se calculan en 632.040'50 pesetas y los ingresos ascienden á 88.735'26, resulta un déficit de 543.305'24 pesetas que ha de repartirse entre los pueblos de la provincia de las cuales esta isla debe contribuir en 15.775'97 distribuidas del siguiente modo:

Mahon . . . . .	6.489'11
Ciudadela . . . . .	4.074'60
Alayor . . . . .	2.572'41
Mercadal . . . . .	1.482'27
Ferrerías . . . . .	667'62
Villa-Cárlos . . . . .	489'96
<b>Total . . . . .</b>	<b>15.775'97</b>

**Las sociedades recreativas vuelven á reanudar sus funciones dramáticas y de canto interrumpidas á causa de las fiestas religiosas de Semana Santa.**

Hé aquí el programa de cada una de ellas para las noches de mañana y lunes:

**ISLEÑO.** Domingo la comedia *Napoleon lo manda*, duo del *Trovador*; y la zarzuela *El Baron de la Castaña*.

Lunes: *La paz del hogar*; y la zarzuela *El Baron de la Castaña*.

**RECREO.** Domingo. El drama *El Arcediano de San Gil*; y la zarzuela *La Gallina ciega*.

Lunes. La pieza en catalan *Las tres alegrías*; y la zarzuela *La Gallina ciega*.

**CONSEY.** Domingo. La pieza *Un tigre de Bengala*; y las zarzuelas *amor y almuerzo*, *Dos milions* y duo de *Guripa*.

Lunes. La pieza *¡Atrás!* y las zarzuelas *El Hombre es débil*.

**CIRCO.** El drama *Lo que no puede decirse*.

De la *Triuuna Médica* de París extractamos la siguiente carta:

«El **Jarabe ferruginoso de Quina de Grimault y C.ª**, farmacéuticos en París, ha llenado una de las indicaciones que con mayor deseo reclamaba la terapéutica: la union de los tónicos y los

ferruginosos. Durante 3 años he propinado este medicamento con el mejor éxito de la anemia, la clorosis, la leucorrea, etc. En una palabra lo he recetado en todos los casos en que es necesaria la reconstitucion de la sangre.

«La trasparencia de esta preparacion, su gusto agradable exento de todo sabor de hierro y, mas que todo, la facilidad con la cual es soportada por los enfermos más delicados, hacen de ella un medicamento tan eficaz como atractivo,

«Dr. MONOD, Cirujano de los Hospitales, Adjunto de la Facultad de Medicina de París»  
Para estar seguro de la eficacia de este producto que ha sido objeto de numerosas falsificaciones é imitaciones deberá exigirse la marca de fabrica de Grimault y C.ª y el sello azul del gobierno francés.

**Seccion Religiosa.**

**Santo de hoy.**

Sab. *Santo*: Sto. Toribio ob. y Sta. Engracia vg. m. **CULTOS.**

**Corte de María.** Mañana se hace la visita á Ntra Sra de la Concepcion en San Francisco.

**DOMINGO PASCUA D RESURRECCION.**

Parroquia de Sta. Maria, á las 8 Prima solemne y Misa de aurora y luego la procesion del encuentro de Jesús resucitado con su Madre Sma. y canto con música del «Regina Coeli loetare.» A las 10 la mayor con sermon del Ministerio que dirá Don José Pons Pbro. Vicario. Por la tarde á las 3 y 1/2 se empezarán Visperas con la solemnidad acostumbrada y despues Rosario.

Parroquias de Ntra. Sra. del Cármen y S. Francisco, con motivo del Ministerio habrá misa mayor y Visperas solemne y tambien rezo del Smo. Rosario.

**LUNES.**

Sta. Maria, á las 10 misa solemne con sermon de final de Cuaresma por el Rdo. Sr. Ecónomo de la misma. A la tarde visperas y Rosario.

S. Francisco, á las 7 de la mañana saldrá la procesion de Comunion pascual para los enfermos é impedidos del propio distrito y despues misa solemne.

40 horas, empezarán lunes en la ermita de Ntra. Sra. de Gracia por la tarde á las 4 y 1/2 con cantos al efecto, rosario, meditacion y sermon, predicando D. Jaime Tutó pbro. los días siguientes hasta domingo próximo estará espuesta S. D. M. por la mañana desde las 7 á las 10 con misas rezadas y por la tarde de 4 y 1/2 á 7.

**Santo de mañana.**

Dom. *Pascua de Resurreccion*: S. Aniceto papa y m. y la beata Maria Ana de Jesus vg.

**Movimiento del Puerto.**

**Comandancia de Marina.**

Entrados el día 15.

De Villafranca Fragata de Guerra de los Estados Unidos «Trenton» su Comandante Cap. de Navio Mr. T. M. Ramsay con 432 plazas, 11 cañones y 3000 caballos de fuerza; arbolando la insignia del Contra Almirante J. C. Howoll.

Despachados el día 16.

Para Barcelona Pailebot «Galgo» pat. Mateo Seguí con 5 trip. y en lastre.

Para id. Balandra «Juanito» pat. Francisco Leon con 5 trip. 1 ps. y en lastre.

Para Tortosa Laud «Dolores» pat. Miguel Landino con 6 trip. y en lastre.

Para Barcelona vapor correo Puerto Mahon c. D. Juan Tomás con 23 trip. efs. y la corresp.

**PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.**

Madrid 14.—7 n.

**Ha fallecido el Almirante Sr. Rubalcaba.**

Se asegura que las elecciones municipales se harán en los tres primeros días del mes de Mayo.

La familia real ha visitado los monumentos.

La concurrencia ha sido inmensa y el orden admirable.

Madrid 15.—6'45 t.

Un fuerte petardo disparado anoche destrozó la puerta de la

**Iglesia del Sacramento.**  
**Han sido ahorcados en San Petersburgo los asesinos del Czar.**

**Anuncios.**

**El Comisario de Guerra de esta Plaza.**

Hace saber: que debiendo contratarse la limpia de las cloacas y pozos negros de los cuarteles, cuerpos de guardia y demás edificios militares de esta plaza y sus dependencias por el término de un año, y un mes más si conviniese á ambas partes contratantes, se convoca por el presente á una pública subasta, que con las formalidades prevenidas en la Instruccion de 3 de Junio de 1852, tendrá lugar á las once del día 16 de Mayo próximo en esta Comisaria de guerra. Moreras número 1, con arreglo al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en la misma, así como el precio límite y mod lo de proposicion que deba redactarse en papel sellado precisamente.—Mahon 14 de Abril de 1881.—Pedro Moncada.

**Ayuntamiento de Villa-Cárlos.**

**PRESUPUESTOS.**

El día 18 del actual á las diez de su mañana y con arreglo á lo que previene el artículo 145 de la Ley municipal vigente, se reuniran en estas Casas-Consistoriales el Ayuntamiento y asamblea de asociados para proceder á la aprobacion definitiva del presupuesto adicional de gastos é ingresos al ordinario del año económico actual, y del ordinario de 1881 á 1882; y de conformidad con el artículo 146 de la misma Ley se convoca á dichos Señores por medio de este edicto para que concurren á la espresada reunion que será anunciada á toques de campana una hora antes de empezarse. Villa-Cárlos 14 de Abril de 1881.—El Presidente, Pedro Carretero.

**Pérdida.**

La persona que hubiese hallado un BRAZALETE ó pulsera de oro que se perdió el juéves Santo visitando las Estaciones, desde la calle de Santa Rosa hasta la plaza de la Constitucion, puede presentarla en esta imprenta donde recibirá las gracias y una gratificacion.



**DOÑA  
MAGDALENA FERRER  
DE CABELLO,**

HA FALLECIDO

E. P. D.

Su esposo é hijos, padres, hermanos, tios y demás parientes participan á sus amigos y conocidos tan lamentable pérdida y suplican la tengan presente en sus oraciones.

El entierro ha tenido lugar á las 6 de la tarde del día de hoy, y se da el duelo por despedido.

